

C. PROCESO ELECTORAL  
LOCAL

2024-06-07

## Iztapalapa, alcaldía clave en la derrota de la candidatura de Santiago Taboada

Autor: Gaspar Vela

Género: Nota Informativa

<https://www.milenio.com/politica/elecciones/iztapalapa-alcaldia-clave-derrota-candidatura-santiago-taboada>

Derrotas contundentes ante Morena en todos los distritos de Iztapalapa, el histórico y más grande bastión capitalino del partido guinda -y que sus aliados PRI y PRD no cumplieron su promesa de lograr al menos un millón 200 mil votos-, fueron dos de los motivos principales de la derrota de Santiago Taboada en la Ciudad de México.

El panista apostó por Iztapalapa, alcaldía gobernada en tres ocasiones por su oponente Clara Brugada para ganar los comicios del 2 de junio.

Por mucho, fue la demarcación que más visitó durante la precampaña, intercampaña y campaña; sin embargo, se llevó un duro revés el domingo pasado, en algunos distritos hasta por una diferencia de cuatro a uno.

De acuerdo con el Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), Santiago Taboada, quien compitió por la Jefatura de Gobierno por el PAN, PRI y PRD, obtuvo en los distritos 21, 22, 24, 27, 28, 29 y 31 -todos ubicados en Iztapalapa- un total de 250 mil 35 votos.

En tanto, la virtual ganadora de los comicios del 2 de junio en la Ciudad de México, Clara Brugada, logró 629 mil 983 sufragios en la demarcación -el bastión más grande de Morena en la capital del país- lo que representó 379 mil 948 votos más que el abanderado de la coalición Va por la Ciudad de México.

En el distrito 27, por ejemplo, Brugada obtuvo 98 mil 29 sufragios contra 18 mil 554 de Taboada Cortina. En el distrito 29, la morenista tuvo 104 mil 284 votos, mientras que el ex alcalde de Benito Juárez sólo 27 mil 735.

"Llevo el 70 por ciento de mi campaña yendo a Iztapalapa y lo que no me van a contar es que ha crecido la extorsión, que los grupos delictivos tienen zonas dominadas", destacó Taboada el 5 de mayo en conferencia de prensa.

"Tengo un compromiso para emparejar la cancha. No me voy a salir de Iztapalapa, porque quiero platicarles a los vecinos otra historia, otra realidad, otra manera de salir adelante. "Sí hay de otra para vivir, no nos conformemos con lo que nos dan, tenemos que aspirar a vivir mejor y eso en este proyecto les estamos ofreciendo", resaltó el panista el pasado 28 de noviembre, aún en precampaña, en un acto en la colonia Chinampac de Juárez.

En el cuarto de guerra de Santiago Taboada habían trazado que, el abanderado del PAN, PRI y PRD tuviera al menos 300 mil votos en la demarcación, y que Clara Brugada no rebasara los 400 mil sufragios.

"No menos de 300 mil votos.. es el piso... Lo que es relevante es Iztapalapa porque es donde más ha ido y donde se está cerrando la contienda.

"No van a volver a sacar los votos que tenían históricamente (Morena) en Iztapalapa, ellos apostaban que iban a tener en Iztapalapa arriba de 500 mil votos, ahora van a tener un problema bastante severo y eso va a ser parte de los escenarios definitivos", dijo el coordinador de la campaña de Taboada, Federico Döring a MILENIO, el pasado 28 de mayo.

Otra de las alcaldías que el equipo de Taboada veía como definitivas es Gustavo A. Madero, donde el panista

tampoco pudo ganar ninguno de los cuatro distritos de la demarcación. En total, Taboada Cortina registró, según el PREP, 237 mil 625 sufragios en GAM, contra 387 mil 422 de Brugada Molina.

PRI y PRD no lograron objetivos

Otra de las claves de la derrota electoral de Santiago Taboada el domingo pasado fueron los pocos sufragios que obtuvieron las fuerzas políticas aliadas: el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD).

En el caso del PRI, tuvo 401 mil 743 votos en la elección a la Jefatura de Gobierno, lo que representó 7.65 por ciento del total, muy lejos del cerca de millón de votos que tenían como objetivo para este dos de junio.

El 24 de abril, el presidente del PRI de la Ciudad de México, Israel Betanzos, pronosticó que el partido daría entre 800 mil y 900 mil votos a Santiago Taboada. En un recorrido en la alcaldía Álvaro Obregón, recordó que, en el 2021, el Partido Revolucionario Institucional obtuvo cerca de 600 mil votos en la capital del país.

"Estamos ponderando subir 200 mil o 300 mil votos más, ojalá y se pueda, ¿no?... En general el PRI tuvo el 15.66 (en 2021), buscaremos subir al 18 por ciento, 19, para darle la victoria a Santiago", expuso.

En tanto, el PRD capitalino sólo obtuvo 156 mil 836 votos, es decir, el 2.98 por ciento. Una fuente del cuarto de guerra de Santiago Taboada, confirmó a MILENIO que el objetivo que había fijado el sol azteca en los comicios a la Jefatura de Gobierno era entre 400 mil y 500 mil votos, lo que significa que quedaron al menos 243 mil sufragios abajo de la proyección.

"Yo estoy muy contento de la campaña que hicimos... Esta vez, en esta ocasión no nos alcanzó... Lo dejamos todo en la cancha, no nos guardamos nada, hicimos todo", expuso Santiago Taboada en los primeros minutos del pasado tres de junio, al reconocer su derrota.

HCM

# Brugada recibe a la dirigencia de Morena

**SILVIA ARELLANO**  
CIUDAD DE MÉXICO

Ayer por la mañana dirigentes de Morena y ex candidatas a las alcaldías de la Ciudad de México por parte de la coalición Sigamos Haciendo Historia acudieron a la sede de transición para reunirse con la virtual ganadora a la Jefatura de Gobierno, Clara Brugada.

La primera en llegar fue la ex candidata a la alcaldía Coyoacán, Hanna de la Madrid, seguida de Caty Monreal, ex aspirante a la Cuauhtémoc, quienes precisaron que acudieron a este encuentro para hablar de lo que sigue para la próxima administración.

Posteriormente llegó Citlalli Hernández, secretaria general de Morena, quien también reiteró que en esta cita se habló sobre lo que sigue en el proceso, pero que aún no se tocaron temas como el próximo gabinete del Gobierno.

El último en llegar y el primero en irse fue Sebastián Ramírez, presidente de Morena en Ciudad de México, quien comentó que se habló sobre los buenos resultados de las elecciones y omitió hacer algún comentario respecto a la impugnación en las alcaldías.

Asimismo, afuera de la casa de transición se presentaron vecinos de la colonia Juárez, los cuales solicitaron una audiencia con la virtual jefa de Gobierno para tratar algunas problemáticas de la zona, como la falta de agua y la corrupción inmobiliaria. —

**META**  **2024**



2024-06-06

## Dirigentes de Morena y ex candidatas a las alcaldías acuden a reunión con Clara Brugada

Autor: Azucena Rangel

Género: Nota Informativa

<https://www.milenio.com/politica/dirigentes-morena-candidatas-cdmx-reunen-brugada>

Esta mañana, dirigentes de Morena y ex candidatas a las alcaldías por parte de la coalición Sigamos Haciendo Historia, acudieron a la sede de transición de la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada para sostener una reunión con ella.

La primera en llegar fue la ex candidata a la alcaldía Coyoacán, Hanna de la Madrid, seguida de Caty Monreal, ex aspirante a la alcaldía Coyoacán, quienes precisaron que acudieron a esta reunión para hablar de lo que sigue para la próxima administración.

Posteriormente llegó Citlali Hernández, secretaria general de Morena, quien también reiteró que en esta reunión se hablará sobre lo que sigue en el proceso pero que aún no se tocan temas como lo es el próximo gabinete del Gobierno.

El último en llegar y el primero en irse fue Sebastián Ramírez, presidente de Morena en la Ciudad de México, quien únicamente comentó que se hablaron los buenos resultados de las elecciones y omitió hacer algún comentario respecto a la impugnación de las alcaldías.

Asimismo afuera de su casa de transición acudieron vecinos de la colonia Juárez quienes solicitaron una audiencia con la jefa de Gobierno electa para tratar algunas problemáticas de la zona como la falta de agua y la corrupción inmobiliaria.

LG

2024-06-06

## ¿Cuándo iniciaría el trámite para licencia permanente en CDMX tras virtual triunfo de Brugada?

Autor: José Andrés Velázquez

Género: Nota Informativa

<https://www.reporteindigo.com/reportes/cuando-iniciaria-el-tramite-para-licencia-permanente-en-cdmx-tras-virtual-triunfo-de-brugada/>

Clara Brugada, virtual ganadora a la Jefatura de Gobierno de la Ciudad de México, habló sobre la posibilidad de una licencia permanente para conducir vehículos particulares como parte de sus propuestas de campaña.

Como era de esperarse, la ciudadanía ahora se pregunta cuándo se pondría en marcha dicha iniciativa y cuándo iniciaría la aplicación para la misma.

Cabe recordar que según información del Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP), Clara Brugada ganó en el Ciudad de México con una preferencia del 51.69 por ciento luego de un avance del 96.47 por ciento de las actas computadas.

A pesar de que Santiago Taboada se declaró como ganador, las tendencias ubican a Clara Brugada como la virtual candidata la Jefatura de Gobierno

### ¿Cuándo entraría en vigor la licencia permanente?

Durante su campaña, la candidata dio a conocer su propuesta a través de su cuenta de TikTok. Ahí también dio una fecha estimada para la cual, en caso de resultar electa, comenzaría su aplicación.

Cabe recordar que actualmente el trámite de la licencia tiene un costo de mil 49 pesos por una vigencia de tres años.

"Hoy les quiero informar que, así como lo hizo el presidente López Obrador cuando fue jefe de Gobierno, voy a establecer la licencia permanente para conducir automóvil particular", dijo en el video.

Asimismo, aclaró que aquellas personas que cumplan con los requisitos, que no aclaró en ningún momento, podrían ser acreedores de este beneficio.

@clarabrugadam Como Jefa de Gobierno promoveré la simplificación de trámites administrativos. La expedición de la Licencia Permanente será uno muy importante que beneficiará a la población de nuestra Ciudad. #licenciadeconducir #cdmx #parati #viral sonido original Clara Brugada

"Esta medida es parte de la revolución administrativa que vamos a implementar para reducir los trámites en nuestra ciudad. Conducir un vehículo es una gran responsabilidad, así que vamos a establecer mecanismos muy estrictos y claros para garantizar la protección de peatones, ciclistas y la seguridad vial", agregó.

Una vez que la victoria se haga oficial, la nueva jefa de Gobierno tomaría posesión el 5 de octubre de este año. Así iniciaría su mandato durante seis años sin posibilidad a reelección.

Actualmente el trámite de la licencia tiene un costo de mil 49 pesos por una vigencia de tres años. Foto: ROGELIO MORALES /CUARTOSCURO

En consecuencia, el trámite no puede adelantarse para antes de esta fecha. Sin embargo, durante su propuesta, la candidata se comprometió a que, de resultar electa, el inicio de la aplicación de la licencia permanente comience a partir del primero de enero de 2025.

Síguenos en Google News para estar al día

2024-06-06

## Clara Brugada consolida su triunfo en la CDMX: Izquierda y apoyos sociales fueron clave, revela estudio

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://indicepolitico.com/clara-brugada-consolida-su-triunfo-en-la-cdmx-izquierda-y-apoyos-sociales-fueron-clave-revela-estudio/>

El reciente triunfo de Clara Brugada en la Ciudad de México no solo refleja la consolidación de la ola guinda en los comicios del 2 de junio, sino que también resalta el peso significativo del voto de izquierda y la influencia de los beneficiarios de apoyos sociales en esta contienda, según revela una encuesta de salida de El Financiero.

El estudio, realizado a 2,241 votantes en 60 casillas electorales probabilísticamente seleccionadas, muestra que el voto de izquierda en la capital casi duplicó al voto de derecha, con un 36% y un 20% respectivamente, de autoidentificación ideológica.

Entre los votantes de izquierda, Brugada obtuvo un contundente 78% de los votos, mientras que Santiago Taboada logró apenas un 18%. En contraste, Taboada captó un 72% de apoyo entre los votantes de derecha, frente al 23% que obtuvo Brugada en ese segmento.

El centro político se dividió, con un 41% de sus votos para Brugada y un 44% para Taboada, siendo este último el que mejor desempeño tuvo entre los votantes de derecha. Sin embargo, Salomón Chertorivski destacó en este segmento con un 15%, mucho más que el 4% y 5% que obtuvo en los flancos ideológicos.

El porcentaje de voto de izquierda en la Ciudad de México supera al promedio nacional, que fue del 24%. Además, el porcentaje de beneficiarios de apoyos sociales en la capital fue ligeramente más alto que a nivel nacional, con un 62% en comparación con el 56%.

Entre los beneficiarios de apoyos sociales, Clara Brugada obtuvo un 59% de los votos, mientras que Taboada logró un 34%. En contraste, entre los no beneficiarios, Taboada lideró con un 49%, 7 puntos por delante de Brugada, quien obtuvo un 42% entre ese grupo de votantes.

La encuesta también revela que los votantes más jóvenes, entre 18 y 24 años, representaron el 11% del total de votos, mientras que los mayores de 55 años fueron el 32%. En este segmento, Brugada obtuvo su menor porcentaje de apoyo, con un 49%, mientras que Chertorivski logró un 13%, el único segmento de edad en el que alcanzó dos dígitos.

Por otro lado, los votantes con estudios universitarios representaron el 43% del voto, y entre ese grupo Taboada ganó por 9 puntos. Sin embargo, entre los votantes con menor escolaridad, Brugada sacó una ventaja de aproximadamente 2 a 1 sobre Taboada.

En resumen, el triunfo de Clara Brugada en la Ciudad de México se fundamentó en el respaldo abrumador de la izquierda y de los beneficiarios de apoyos sociales, demostrando así el peso de estos factores en el panorama político de la capital.

Con información de El Financiero